
氷室住宅に有料駐車場が１４台、屋根付き駐輪場が３０台分でき、住民の方々に大変喜

ばれています。神松荘、宝生荘、元塩荘等の市営住宅にも有料駐車場が完成し、今後も

ご要望のある住宅に新設していきます。 

 有料駐車場を新設 

有料駐車場 駐輪場 

既設市営住宅へのエレベーター設置について 

既設市営住宅へのエレベーター設置については、入居者の高齢化（平均年齢７０歳以上）が進む

中、建て替え事業の着手まで相当期間（今後２０年、エレベーターの設置予定がたっていません）

を要することが見込まれています。 

そこで、平成26年10月、高齢者の方々の２０年先の事を考えて、エレベーターをつけるべきだと訴

えました。 
市営住宅定期入居制度を導入しました 

 

定期入居制度とは、通常の市営住宅入居とは異なり、住宅ごとに退去期限（４～１０年）を定

めた募集をするものです。建替事業の施工に伴い、長期にわたって募集を停止している住

宅は、空き家が増え治安が悪くなって困ると住民の方から陳情を受けると共に、市営住宅に

すぐに入居できないかとの相談もあり、市営住宅の建てかえ住宅を利用した制度を提案した

ところ、平成20年度に定期入居制度が開始されました。 

対象世帯の申込者の年齢を16歳～45歳未満と設定し、高齢化が進む市営住宅への若年世

帯の入居を促進し、団地コミュニティの活性化も図るものです 
 

平成25年、当制度の以下３点の内容変更を訴え、実現しました。 

変更内容 

1.募集回数を年1回から年2回に増やしました。 

2.募集方法を先着順募集に変更しました。 

3.申込名義人の年齢条件を40歳未満から45歳未満まで拡大しました。 

◎住宅整備課長：エレベーター設置不可能な理由 

 ①日影規制で建築基準法の規制    ②設置場所がない 

◎住宅整備課長：建築基準法の規定ですので、難しいです。 

設置不可能な規制を解消する努力をして、例えば、現在ある部屋をつぶしてでもつけるべきで

はないでしょうか。 

先述①の日影規制については、私も詳しく調べて調査もしました。 

早期の建てかえが難しいようであれば、エレベーターが設置できない理由、日影権、設置箇所

の問題解消する方法を考えてはどうでしょうか？ 

平成26年10月都市消防委員会での質疑 
 β名古屋市会会議録より抜粋、簡略化してあります。 

熱田区 市営神戸荘のエレベーター設置について 

 

住宅西側の倉庫を撤去し、エレベーター設置（５階まで）を提案 

倉庫横の受水槽を撤去し、直結加圧給水へ改修 
 

 日影規制の問題を解消させるため、日影の領域をどうしたら確保できるか考え、 

 廊下庇を15ｃｍ低く（パラペットをカット）することにより、問題を解消しました。 

 日影規制の問題を解消できたため、設置可能となりました！ 

市の担当者から何度も無理だと言われても、どうしたら不可能を可能にできるのか 

何度も足を運び、調査、提案、修正を繰り返し、 
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 住宅扶助費代理納付制度を提案 

平成21年9月議会にて、生活保護制度における住宅扶助の支払い方法について質問し、市営

住宅において生活保護世帯の方が様々な理由から家賃の支払いが滞り、立ち退きを余儀なく

されることがなくなるよう、家賃を直接市の口座に振り込む住宅扶助費代理納付を提案し実施

されることになりました。 

住宅扶助費代理納付制度のメリット 

①滞納により家を失う方がなくなる。 

②管理する市側も滞納世帯への請求や退去処分をする必要がなくなり、負担が軽くなる。 

③生活保護世帯の方は２か月以上家賃滞納すると、公営住宅始め、民間住宅も全て 

  代理納付が適用されることになりました。 


